

COURRIER DU PÈRE NOËL



Mercredi, 23 décembre 2025

Chers membres de notre communauté,

Cette année, j'ai lancé une mission spéciale aux citoyennes et citoyens de votre secteur : partager un souvenir, un geste généreux, un mot gentil ou une initiative inspirante de la communauté en lien avec le temps des Fêtes. Tout au long du mois de décembre, l'agente de liaison Lac-Saint-Jean-Est du Réseau d'éclaireurs m'a offert son soutien : elle a recueilli les messages que vous lui avez partagés et les a fait parvenir chez moi, au Pôle Nord.

Ce bulletin spécial rassemble des étincelles de bienveillance pour rappeler que la magie naît dans les petits gestes et dans ce que nous tenons à cœur, ici même, dans notre communauté !

En vous souhaitant un peu de chaleur en ce temps des fêtes,

*signé Père Noël**LES CADEAUX DONT ON SE SOUVIENT...*

Il suffit d'une étincelle....

« Un Noël, quand j'avais 6 ans, j'ai reçu un ensemble pour broder : je l'ai eu pendant un an, à faire des expériences. Aujourd'hui, j'ai 80 ans : à tous les Noël, je me remémore ces beaux souvenirs ! »

...DE L'ENFANCE À L'ÂGE ADULTE !



Maintenant, à vous la parole !

La fête de Noël, une simple histoire de cadeaux ? Bien sur que non !

Au-delà du matériel, donner est un geste qui traverse le temps, peu importe les moyens à notre disposition. Nous donnons de nous-mêmes, de notre écoute, de notre présence et ces gestes laissent une trace.

Et parfois, un cadeau marque la mémoire, ouvre la porte à une découverte ou à des souvenirs que l'on chérit longtemps après. Voici ce que vous nous avez confiés à ce sujet !

L'émerveillement de recevoir

« Quand j'étais enfant, je me souviens avoir reçu un jeu de Monopoly en cadeau.... Je capotais : on a tellement joué avec ! »

...La joie de partager !

COURRIER DU PÈRE NOËL

COLLABORATION SPÉCIALE



La vraie valeur n'a pas de prix

« Mon petit-fils venait souper à la maison. En arrivant, il a sorti quelque chose de son sac et m'a dit : « Tiens, grand-maman, de la part de Thomas. » Chaque mot était d'une couleur différente. Thomas, c'est un petit garçon qui n'arrive jamais les mains vides : ce qu'il offre est toujours fait de ses propres mains. »



Notre regard change avec le temps, mais l'essentiel demeure

« Si on recule de 70 ans, une orange était un cadeau très important ! »



Le cœur rempli de gratitude

« J'ai eu le privilège de faire de beaux Noël, une belle enfance, sans manquer de rien qui est essentiel ! »



LES DÉCORATIONS DE NOËL : PORTEUSES DE SOUVENIRS ET SYMBOLE DE TRADITIONS !

Vous nous l'avez écrit : pour plusieurs d'entre vous, les décorations de Noël font du bien ! Quand les journées raccourcissent et que le froid s'installe, elles apportent à leur façon un peu plus de lumière et de chaleur dans notre quotidien !

DANS NOTRE MÉMOIRE COLLECTIVE

La messe de minuit fait partie de notre héritage : un souvenir marquant d'un temps où elle rassemblait toute la communauté !

SE DONNER LE DROIT DE S'AMUSER

Comme un enfant !

« Avec les cousins et cousines, on faisait des spectacles, on s'inventait des jeux au sous-sol pendant que les adultes parlaient ! »



« J'adorais jouer dans les manteaux de fourrure sur les lits pendant le temps des fêtes ! »

- « Nous allions à la messe de minuit en carriole, avec une pierre qui nous réchauffait les pieds. »
- « À la messe de minuit, nous avions tellement chaud dans nos gros manteaux ! »



COURRIER DU PÈRE NOËL

COLLABORATION SPÉCIALE



L'IMPORTANCE D'ÊTRE ENSEMBLE

Ce que vous nous avez le plus souvent raconté, ce sont les retrouvailles en famille et les traditions de se rassembler — des moments chaleureux, mais aussi l'envie de s'ouvrir aux autres, de créer des liens et de partager un peu de chaleur humaine pendant le temps des Fêtes.

Se créer des traditions
qui nous ressemblent !

« Faire un casse-tête
en famille ! »



« Le réveillon se passait toujours à la maison avec les oncles et les tantes ! »



Un souhait pour demain...

« La paix dans le monde ! »



« L'importance de la visite pendant le temps des fêtes ! »

La visite qui vient de loin

« J'étais jeune : je me souviens qu'on attendait mes grandes sœurs qui travaillaient dans le Nord. Elles arrivaient avec leurs enfants. Quelles belles fêtes on passait ! »

Une reconnaissance
qui fait du bien
« Une personne est venue me saluer : elle m'a dit quel bonheur elle a eu de faire partie d'un de mes conseils d'administration ! »



Le cœur d'une grand-mère...

« Ce que je souhaite le plus : que ma fille, mes deux petits-enfants et moi soyons présents TOUS ensemble pour Noël ! »

Une générosité remarquée !

« Il y avait un médecin qui était disponible en tout temps... Il avait le don de vous guérir, et prenait soin de ses patients même le jour de Noël ! »

LA COMMUNAUTÉ SE RASSEMBLE, ET LA SOLIDARITÉ S'INSTALLE !

Prendre le temps de dire merci...

« Je suis bien heureuse d'être venue à un dîner de partage ! Le repas était délicieux ! »

« Le dîner de partage était d'une grande générosité, merci ! »

Quand on partage autour d'une table, on partage bien plus qu'un repas : le lien, la générosité et le sentiment d'appartenir à une communauté. Ces moments simples font du bien et rappellent à quel point les liens sociaux sont essentiels au bien-être de chacun.

Merci pour votre participation !

réalisé par Annie-Claude Boily, agente de liaison pour le secteur Lac-Saint-Jean-Est
[Pour en savoir plus sur le Réseau d'éclaireurs](#)